

Maduro amenaza con las armas ante la “escalada golpista”

El Supremo venezolano arrebató el poder a la Fiscalía General, crítica con el régimen, y otorga sus funciones a la Defensoría del Pueblo, un cargo ocupado por un chavista

ALFREDO MEZA, **Caracas**
La tensión en Venezuela subió otro peldaño después de que la tarde del martes un helicóptero policial disparase y lanzara granadas contra la sede del Tribunal Supremo de Justicia en Caracas. El incidente fue calificado de “escalada golpista” por el Gobierno de Nicolás Maduro, quien horas antes se había mostrado dispues-

to a “liberar” al país “con las armas”. El ataque se produjo mientras el tribunal ultimaba dos polémicas sentencias que suponen un golpe a los más críticos dentro del régimen. La líder de esta co-

rriente, la fiscal general de Venezuela, Luisa Ortega Díaz, cuya independencia ha tomado por sorpresa al oficialismo, aseguró que con sus decisiones el Supremo pretende desmontar el Ministe-

rio Público para asegurarse investigaciones penales a su medida. Una de las sentencias resta funciones a la Fiscalía General para otorgárselas a la Defensoría del Pueblo, ocupada por un chavista. La otra anula el reciente nombramiento del vicefiscal general y deja la designación de un sucesor en manos del Supremo, controlado por el chavismo. **PÁGINA 3**

El piloto del helicóptero que atacó al Supremo, un policía y actor a ratos



La policía venezolana dispersa una protesta de empleados de banca, ayer en Caracas. / FERNANDO LLANO (AP)

La Fiscalía mexicana exonera a Itzel, de 15 años, tras investigarla por homicidio

En libertad tras matar a su violador

VÍCTOR USÓN, **México**
Casi un mes después, la Procuraduría de Justicia de la Ciudad de México ha determinado que Itzel, una adolescente de 15 años investigada por homicidio tras matar a su violador, actuó en legítima defensa y la ha exonerado de toda culpa. “Cómo pudieron investigar a una niña que únicamente

se defendió”, se pregunta indignada la abogada de la adolescente, que contó a través de un vídeo en YouTube cómo fue violada en plena calle mientras “nadie hacía nada”. Han sido 27 días de calvario en los que, según denuncia la letrada, la familia ha recibido llamadas amenazantes y presiones políticas. **PÁGINA 6**



España busca en la Transición el consenso político perdido

El Rey defiende la ley contra la ruptura de la convivencia

F. GAREA / M. ALBEROLA, **Madrid**
La España de 2017, representada en las Cortes más plurales de la historia democrática, miró ayer atrás intentando buscar en el pasado soluciones para el presente. Ante los actuales diputados y senadores y decenas de parlamentarios de la legislatura constituyente surgida hace 40 años, tanto Felipe VI, quien defendió la ley contra la ruptura de la convivencia, como la presidenta del Congreso, Ana Pastor, pusieron de ejemplo el diálogo y la generosidad de quienes tejieron los acuerdos que abrieron el camino hacia la Constitución. **PÁGINAS 18 Y 19**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**

Juan Carlos I, molesto por su exclusión de las celebraciones

Chile celebra primarias presidenciales sin el oficialismo

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile**
Chile acudirá a las urnas el domingo para elegir a los candidatos a las presidenciales del 19 de noviembre, aunque sin la presencia de la coalición de la presidenta, Michelle Bachelet. La división del oficialismo de centroizquierda, que tiene dos candidatos, amenaza con despejar el camino a la derecha liderada por el expresidente Sebastián Piñera, primero en las encuestas con el 23,7%. **PÁGINA 7**

ADEMÁS

El Brexit dejará a Europa sin 12.500 millones al año



Setrakian: “El periodista es un guerrero de la verdad” **P24**

Los prototipos del muro deben estar listos en septiembre **P4**

La recuperación del ‘Caballito’ de Carlos IV en México **P28**